

Tras denuncia por supuesto sobreprecio en la compra de equipo antidroga

CHILE - Concertación valora salida de ex fiscal Peña y apunta a responsabilidad de subsecretario Ubilla

El Mostrador

Domingo 7 de octubre de 2012, puesto en línea por [Claudia Casal](#)

6 de octubre de 2012 - [El Mostrador](#) - El diputado PPD e integrante de la comisión de Seguridad Ciudadana, Felipe Harboe, valoró este sábado la renuncia del ex fiscal Alejandro Peña tras la denuncia de supuestos sobreprecios en la compra de equipamiento antidroga, asegurando que si el problema es en dos o más divisiones del ministerio del Interior, la responsabilidad debe recaer en el jefe de servicio, el subsecretario del Interior, Rodrigo Ubilla.

Harboe dijo que era importante que el ex funcionario de Interior haya asumido su responsabilidad de mando, pero agregó que es necesario hacer la investigación para determinar si la “responsabilidad recae exclusivamente en estos dos funcionarios dependientes de Peña, o bien aquí ha habido algún tipo de irregularidad o más bien desprolijidad de parte de más funcionarios”.

En declaraciones a radio Cooperativa, el diputado opositor precisó que “si el problema ya es en dos o más divisiones del ministerio del Interior, el problema ya no es solo del jefe de división, sino más bien pasa a la autoridad administrativa que, en ese caso, es el jefe de servicio, que es el subsecretario del Interior”.

De esta forma, Harboe cuestionó el rol desempeñado por Ubilla, quien criticó en una primera oportunidad la investigación periodística que dio a conocer el caso, lo cual a juicio del parlamentario es una “actitud permanente” del personero de Gobierno, de “descalificar a cualquier persona o institución que le hace ver o la mala administración o, en este caso, una irregularidad”.

Explicó que cuando Ubilla descalifica primeramente “la investigación de Ciper, obviamente, yo creo que es una mala actitud, no habla bien. Cuando le entregan más antecedentes y cuando ya aparecen los correos electrónicos y otras cosas, creo que enmienda su error”.

Además, mencionó que otro de los problemas es la demora en la ejecución de la licitación, ante lo que se preguntó “¿cómo es posible que la subsecretaria del Interior haya estado licitando los aparatos para efectos del control del Plan Frontera Norte en el mes de octubre, cuando el presupuesto fue entregado en el mes de enero?”.

Por tal motivo, el legislador PPD auguró que la próxima discusión presupuestaria tendrá especial cuidado con la cartera de Interior, explicando que hay que “cuidar los recursos públicos de todos los chilenos”.

“El debate de la discusión presupuestaria va a ser, en el caso del ministerio del Interior, bastante más delicado, porque insisto, si nos pidieron en el 2011 varios miles de millones para enfrentar un plan Frontera Norte que era urgente, y recién 10 meses después se están licitando, quiere decir que se perdió todo el año, y en segundo lugar, además, se estaba pagando un sobreprecio bastante considerable”, sostuvo.

Afirmó que lo más importante es establecer si hubo “algún tipo de ilícito penal en esta actuación, y eso lo va a determinar la fiscalía, y en segundo lugar saber de qué magnitud se trata”.

“Porque se ha hablado de los funcionarios, pero perdón, si aquí hubo efectivamente colusión, si aquí hubo un intento de arreglar una licitación, también tendrán que ser perseguidos aquellos empresarios que participaron del proceso y que motivaron este hecho, y el código penal es bastante claro en ese sentido”, aseguró.

En tanto, el senador PPD Ricardo Lagos Weber dijo que esta ha sido una de las peores semanas del oficialismo, calificando lo ocurrido con Peña como “la guinda de la torta”.

“El lunes el litio, el martes la ministra Matthei hablando de ‘huevones de mierda’ a los diputados, el día jueves la encuesta Adimark que echa abajo todos los indicadores del Gobierno y del Presidente de la República, el informe de la Contraloría diciendo que no debería estar donde estaba el ministro Golborne, en el fondo haciendo intervencionismo político, y el día viernes la guinda de la torta con el ex fiscal”, arguyó el legislador opositor a radio Cooperativa.

Sobre lo ocurrido con Peña, el senador dijo que con este hecho el Ejecutivo proyecta una “mala imagen”, luego que personal de Carabineros haya ingresado a las oficinas del ministerio del Interior incautando computadores tras la denuncia periodística.

A su vez, el senador DC Jorge Pizarro argumentó que lo ocurrido durante esta semana es la “demostración más palpable de la peor forma de gobernar”.

“Este Gobierno que le prometió excelencia a los chilenos, comete error tras error que ya empiezan a sacar de quicio, porque van sembrando desconfianza en la institucionalidad pública, la evaluación que puede tener la opinión pública de esta peor forma de gobernar es muy negativa”, explicó.

Sin embargo, el diputado oficialista Cristián Monckeberg (RN) reconoció la existencia de errores en este caso, pero mencionó que sólo se trató de una coincidencia.

“Yo no creo que haya un patrón común, hay una coincidencia de cuatro a tres situaciones que se juntaron en una misma semana y son problemas de distinta índole. No son buenas noticias y, claro, hay que hacer una autocrítica y el Gobierno la ha hecho, respecto de quienes han cometido errores se han alejado de sus cargos, el tema es no hacerse el leso”, afirmó.

Por su parte, el timonel de la UDI, Patricio Melero, criticó a la Concertación señalando que el actual Gobierno se diferencia de los anteriores en que reconoce sus errores.

“La diferencia es que en el gobierno del Presidente Piñera los errores se reconocen y las personas que los han cometido asumen de inmediato sus responsabilidades.... El que se cometan errores es parte de la tarea de gobernar, no es poco común que también exista el control social y el control de la prensa, eso también ha ocurrido en el pasado”, arguyó.

<http://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2012/10/06/concertacion-valora-salida-de-ex-fiscal-pena-y-apunta-a-responsabilidad-de-subsecretario-ubilla/>